
Chers amis,

C’est le temps de l’Action de Grâce. 

Dieu est bon ; Il est miséricordieux 
pour nous tous et n’oublions pas que notre 
action de grâce doit s’exprimer chaque 
jour de notre vie car ce Dieu d’Amour nous 
tient dans ses mains et désire ardemment 
que nous vivions pour Lui. Pour Lui bien 
sûr, mais Il nous demande aussi que tout au 
long de notre vie nous aidions les autres ; 
ceux qui nous entourent, ceux avec qui 
nous vivons quotidiennement mais aussi 
tous les autres qui souffrent dans leur cœur 
ou dans leur corps.

N’oubliez pas que la main tendue c’est la 
main du Christ ; que le regard du pauvre ou 
du malade c’est le regard du Christ.

Ayez un cœur compatissant, un cœur qui 
souffre avec ceux qui souffrent, qui pleure, 
avec ceux qui pleurent ; ainsi la paix règnera 
dans vos cœurs et vous serez toujours dans 
l’action de grâce !

Regardons aussi la Vierge Marie chantant 
son Magnificat, son action de grâce ; ce 
Merci qui résonne encore dans nos cœurs 
jusqu’à aujourd’hui.

A tous et à chacun, je souhaite une 
joyeuse fête de l’Action de Grâce afin que 
vous puissiez passer en famille des heures 
de joie et de bonheur.

Monseigneur Jean Marie +snd
Fondateur de la Fraternité Notre Dame 



Chers amis,

Un petit garçon de 4 ans disait à sa maman, à chaque fois 
qu’il passait devant notre église de Scranton, en Pennsylvanie : 
“Papa est dans cette église !”. A force d’insister, la maman 
vint nous voir. En fait, le papa avait été tué en Honduras deux 
ans plus tôt, et cela, devant le petit garçon. La maman, après 
ce drame, avait fui aux Etats Unis. Quand elle rencontra nos 
Sœurs, elle leur raconta son histoire et son désir de se faire 
baptiser. Quelques mois plus tard, le baptême eut lieu, officié 
par Monseigneur Jean Marie, lors de l’inauguration de notre 
église.

Or, pendant le baptême, le petit garçon vit son papa, tout en 
blanc, qui lui souriait et qui montait vers le haut de l’église, 
puis il disparut. Le petit se mit à chercher son papa partout 
dans les bancs. Sa maman pleurait, tellement contente, car elle 
savait que son mari était monté au ciel.

Dans cette nouvelle église de Scranton, de nombreuses 
cérémonies se déroulèrent en ce mois de juillet. Un baptême 
d’adulte et bien d’autres baptêmes d’enfants. Mais aussi et 
surtout, la réconciliation de cette maison de Dieu - dédiée 
à Notre Dame du Fréchou - entièrement rénovée par les 
religieux de la Fraternité Notre Dame. Cette église qui était 
triste et sombre autrefois, a reçu un véritable coup de pinceau 
pour devenir un magnifique sanctuaire marial, sous le vocable 
de Notre Dame de l’Assomption. Monseigneur Jean Marie est 
l’auteur de ce magnifique changement. Il a vu et prévu tous 
les détails, du petit cadre de Notre Dame de Guadalupe au 
grand crucifix qui domine l’entrée. Le sanctuaire est grand, 
tout en restant familial.  Des colonnades de marbre entourent 
la Sainte Vierge ainsi que des anges d’or. Le chœur est très 
clair et coloré de mosaïques chatoyantes, dans la grande 
tradition de l’église. C’est à la fois simple et grandiose. On se 
sent bien dans ce lieu saint, sous le regard de Marie.

Tout cela n’a été possible que par le travail acharné des 
religieux de la Fraternité Notre Dame, qui déploient chaque jour 
une somme impressionnante d’activités. Par exemple 100,000 
oignons plantés à notre Ermitage du Wisconsin au profit de 
nos œuvres ; des centaines de gâteaux confectionnés par nos 
Sœurs de la pâtisserie, tous fait-main et biologiques ; des 
centaines de tartes ! Ce dur labeur afin que nous réalisions les 
projets que Monseigneur Jean Marie entreprend avec courage. 
La Sainte Vierge lui demande beaucoup, en ces temps des 
derniers temps ! Les pauvres crient à l’aide et viennent de 
partout. Ils souffrent, il faut les nourrir et les réconforter. Il 
faut aussi redonner espoir et relever les cœurs découragés. 
Voilà pourquoi les églises sont si importantes : des havres de 
paix où l’on peut trouver Dieu.

A Scranton, nous avons eu la grâce d’assister à deux prises 
d’habit. Nos jeunes Sœurs, se sont avancées dans la nef en 

- A Peoria, IL aide aux sans-abris -

- Chicago, IL longue file des pauvres -

- Detroit, MI distribution alimentaire
pour les familles en détresse - 

- Wisconsin, aide vestimentaire et
 alimentaire aux familles nécessiteuses -



grande robe de mariée. Puis, elles ont assisté au 
Saint Sacrifice de la Messe, sous leur voile de 
tulle neigeux. C’était très émouvant de voir ces 
jeunes filles se donner à Jésus-Christ, pleinement 
conscientes de leur démarche et débordantes 
de joie. Dehors, avant la cérémonie, un avion 
était passé au-dessus de notre clocher avec une 
grande banderole « Fraternite Notre Dame – St 
Mary Assumption ». Cette surprise était signée 
Monseigneur Jean Marie, qui fait toujours le 
maximum pour la gloire de Dieu et aussi pour 
faire plaisir.

Le lendemain, un de nos Diacres, Louis Marie 
de Jésus, était ordonné prêtre. Ainsi, deux 
nouvelles petites novices et un nouveau prêtre. 
Nous avons tellement besoin de religieuses et 
de prêtres zélés, travaillant au salut des âmes, 
en ces jours où presque personne ne pense 
aux vérités éternelles. Mgr Jean Marie nous le 
rappelle sans cesse, qu’il faut sauver nos âmes, 
fuir l’internet et ses pièges, mener une vie sainte 
et aimer notre prochain. 

Aimer notre prochain, c’est ce que font nos 
Prêtres et Sœurs de Peoria/IL quand ils servent 
les sans-abris le soir. La distribution du repas ne 
commence jamais sans la prière de St François 
d’Assise, que les pauvres réclament. Une dame 
de la rue leur dit « Je vais bien car j’ai Dieu avec 
moi ». Pourtant, elle n’a rien et elle est seule. 
Ceci donne à réfléchir.

Une longue file de gens entoure notre église 
à Chicago pour la distribution de la nourriture 
hebdomadaire. Des centaines de personnes ! 

Parmi eux, beaucoup de familles immigrantes, 
venues d’Amérique Latine, fuyant leur pays 
où règne la terreur. Les jeunes enfants ont fait 
le chemin à pied avec leurs parents, jusqu’aux 
Etats Unis. La charité nous presse de les aider 
et d’aider aussi ceux du quartier, qui manquent 
de tout. Ce colis alimentaire va les réjouir, ainsi 
que les fruits et légumes. Les enfants courent 
dans la ligne. Des petites mains, des visages très 
mignons nous sourient et disent qu’ils ont faim. 
Une petite fille d’Equateur, à qui on a donné des 
œufs, veut autre chose et fait de grands gestes. 
On comprend enfin qu’elle veut de l’huile : « Tu 
me donnes des œufs, mais il me faut l’huile ! ». 

La distribution de New York accueille également 
des centaines de familles. C’est difficile d’avoir 
assez de nourriture pour tant de personnes. 
Un jour, les Sœurs n’avaient presque pas de 
légumes. Elles commencèrent la distribution, 
bien embarrassées. Mais tout à coup, un camion 
vient leur livrer une centaine de cartons de 
légumes frais ! La Providence veille.

A notre restaurant gratuit de San Francisco, 
un papa a témoigné que, grâce à notre aide 
régulière pour leur fournir des repas, sa famille a 
pu s’en sortir. Ils ont maintenant un appartement. 
Le papa a un travail et leur vie est devenue 
normale, alors qu’ils étaient dans la rue. Cette 
nourriture a été essentielle pour eux. Voyez, 
chers amis, combien il est important de soutenir 
nos œuvres de charité !

Autre cas d’une famille vivant dans la rue à 
Detroit, tout près de notre mission. La tante vit 
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dans sa voiture, car elle s’est disputée avec son 
mari. La nièce, enceinte, est dans un camping-car 
moisi et cassé, avec ses deux jeunes enfants. 
Situation compliquée où la haine et la misère 
vont de pair. Pendant la période d’attente pour 
obtenir un appartement convenable avant l’hiver, 
les Sœurs leur apportent tout ce qu’il faut pour 
survivre : repas chauds, vêtements propres,  
fournitures et les petites filles vont à leur programme 
postscolaire. Au moment où je vous écris ces 
lignes j’apprends que la maman a perdu son 
bébé !

A Detroit toujours, un monsieur avait vu notre 
église vandalisée et priait pour que quelqu’un 
agisse. Longtemps après, sa sœur ayant un 
rendez-vous de médecin met l’adresse du 
docteur dans le GPS, mais l’appareil le conduit 
directement à notre église, qui n’est pourtant pas 
du tout dans cette zone. Ainsi, elles ont vu notre 
église rénovée. Elles ont trouvé cela incroyable 
et l’ont pris comme un signe du Bon Dieu.                                                                                                                              

Nos écoles sont en pleine expansion. Elles 
éduquent les enfants pauvres qui découvrent la 
valeur du travail bien fait, de l’effort et de la 

bonne humeur. Sans Monseigneur Jean Marie, 
ils n’auraient jamais pu apprendre tout cela. 
Comme il est doux de voir ces petits heureux et 
reconnaissants !

A notre Ermitage du Wisconsin, que de pauvres 
familles secourues par nos visites ! Des personnes 
âgées, des enfants. Nos pauvres et bons amis 
viennent prendre leurs colis à la distribution 
hebdomadaire. Ils font de nouvelles connaissances, 
se retrouvent au fil des semaines. La joie habite 
leur cœur malgré leurs problèmes. Ils ont une 
grande reconnaissance envers notre bon Père 
Fondateur, Mgr Jean Marie dont ils reçoivent tant 
de bienfaits et sa prière les soutient.

Chers amis, nous vivons des temps pénibles et 
incertains. L’avenir parait sombre, mais la charité 
nous trace le chemin. Elle dilate le cœur autant 
pour celui qui fait l’aumône que pour celui qui la 
reçoit. Nous avons besoin de votre aide, de votre 
compassion. Aidez-nous à voler au secours de 
tant de misères. Notre monde deviendra meilleur, 
et vous aurez part aux bénédictions du Dieu 
miséricordieux. 

Sœur Marie Virginie
de l’Epiphanie du Seigneur +snd

Fraternite Notre Dame
502 N. Central Avenue

Chicago, Illinois 60644-1501 USA
FraterniteNotreDame.org


